

..KSBS express KSBS exp..

Kurzprotokoll der **KSBS-VORSTANDSSITZUNG 7/20**

vom Dienstag, den 13. Oktober 2020

- 1. Austausch zum Thema Digitalisierung:** Der KSBS-Präsident Simon Rohner (SR) bietet einen Überblick über den aktuellen Stand der drei grossen Digitalisierungsratschläge in den Schulen Basel-Stadt: (1) Volksschule und Zentrum für Brückenangebot (ZBA), (2) Gymnasien, Fachmaturitätsschule (FMS), Wirtschaftsmittelschule (WMS), (3) Berufsfachschulen. Gleichzeitig nimmt das Erziehungsdepartement (ED) eine grossangelegte Reorganisation der departementsinternen IT-Organisation in Angriff. Bei der Umsetzung der Digitalisierungsratschläge dominieren infrastrukturelle, tech-nische, betriebsorganisatorische Aspekte. Für die KSBS ist entscheidend, dass nun vor allem der unterrichtsbezogene Mehrwert ins Zentrum rückt: **Pädagogik vor Technik**.

Im Anschluss porträtierten Vorstandsmitglieder aus allen 5 **Gymnasien und der FMS** den aktuellen Umsetzungsstand an ihren Standorten: Im Fokus stehen erste – insgesamt positive - Erfahrungen mit der je etwas unterschiedlichen Einführung des **BYOD-Konzeptes** («Bring your own device») sowie die Frage, wie der Grundsatz **Pädagogik vor Technik** am Standort umgesetzt wird. Hier zeigt sich deutlich, dass sich viele Lehrpersonen (LP) eine intensivere **unterrichtsbezogene** Auseinandersetzung (nicht nur Anwendungsschulung) am Standort und insbesondere **zeitliche Ressourcen zur individuellen und fachspezifischen Weiterbildung** wünschen.

Zum Abschluss informiert Lukas Kissling, Projektleiter des Projektes Digitalisierung **Volksschulen und ZBA**, über den aktuellen Umsetzungsstand. Insbesondere nimmt er Stellung zu einem Katalog von Fragen und Anliegen aus dem Vorstand, die im Anschluss an die Februarsitzung gesammelt wurden (Support, Weiterbildung, Hard- und Software, Medienpädagogik). (<https://ksbs.edubs.ch/aktuelles/fragen-und-antworten-an-die-projektleitung-digitalisierung-volksschule-und-zentrum-fuer-brueckenangebote-zba>)

- 2. Mitteilungen aus dem Leitenden Ausschuss (LA KSBS)**

- Der LA informiert über eine anstehende **Konsultation betreffend Veordnungs- und Lehrplan-Anpassungen an der FMS**.
- SR berichtet über die **aktuellen Klassengrössen auf der Sekundarstufe I** und die zugrundeliegenden Bestimmungen. Die statistischen Daten zur Entwicklung der Klassengrössen in den letzten Jahren zeigen insgesamt eine **markante Zunahme** und regelmässige Überschreitungen der vorgegebenen Höchstzahlen mittels **Ausnahmebestimmung** (Schulgesetz § 67b 139, Ordnung 410.300 über die Überschreitung der gesetzlichen Klassengrössen). Diese Entwicklung muss beendet werden, weshalb der LA dieses Thema weiterhin beharrlich gegenüber ED und Volksschulleitung (VSL) zur Sprache bringen und eine Trendwende einfordern wird.

- 3. Der LA nimmt unter anderem folgende Anliegen zur Abklärung entgegen:**

- **Paralleler Präsenz- und Fernunterricht (Gymnasien und Sek I):** Aufgrund der geltenden Quarantänebestimmungen werden vermehrt SchülerInnen und Schüler (SuS) dem Unterricht – zum Teil wiederholt – fernbleiben müssen. Dadurch geraten Lehr- und Fachpersonen unter Druck, ihren Unterricht zunehmend als parallelen Präsenz- und Fernunterricht aufzugleisen. Welche Bestimmungen und Empfehlungen gelten diesbezüglich?
- Es häufen sich **Berichte über eine grosse Reform der Schweizer Maturität** (z.B. NZZ am Sonntag vom 27. Sept. 2020): Wie engagieren sich KSBS und FSS diesbezüglich? ⇨ KSBS und FSS sind über verschiedene Gremien (z.B. regelmässige Sitzungen mit den Konferenzvorständen der Gymnasien, Stufenkonferenz Sek. II im LCH) in den Prozess eingebunden. Der LA wird über die Reform berichten.

Wie immer sind die KSBS-Vorstandsmitglieder gebeten, den KSBS-Express in ihrem Schulhaus in geeigneter Form zugänglich zu machen.